

La Revue Populaire

PARAIT TOUS LES MOIS

ABONNEMENT:

Canada et Etats-Unis:

Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - 50 cts

Montréal et Etranger:

Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - 75 cts

Par Poste - - - - - le No 15 cts

POIRIER, BESSETTE & Cie

Editeurs-Propriétaires,

200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL

Tél. Bell Main 2680

Vol. 3, No 6, Montréal, Juin 1910

La Rivière-Qui-Barre

IL ME semble entendre des lecteurs qui disent: La Rivière-Qui-Barre, en voilà un sujet d'article! Quelques lignes sur la Saint-Jean-Baptiste étaient pourtant la chose toute indiquée pour ouvrir ce numéro de juin de la "Revue Populaire." Or, apprenez, dès maintenant, patriotiques lecteurs, que ceci est précisément un article de Saint-Jean-Baptiste; et c'est le geste de la paroisse de la Rivière-Qui-Barre, en particulier, et de nos compatriotes de l'Alberta, Nord-Ouest, en général, qui va en fournir le thème. Que font-ils donc là-bas?

Là-bas, ils célèbrent la fête nationale en suivant ce que j'appellerai un circuit. Déjà trois centres canadiens-français en ont fait les frais; cette année, c'est au tour de la Rivière-Qui-Barre. Je cite le "Courrier de l'Ouest", publié à Edmonton:

"Morinville, St-Albert, Edmonton ont été tour à tour le lieu favorisé; il importe que maintenant l'on songe à faire échoir l'honneur aux jeunes paroisses du district, qui, pour le peuplement et le progrès, marchent avec tant d'enthousiasme sur les traces de leurs aînées.

"Le cercle St-Jean-Baptiste de la Rivière-Qui-Barre est une de nos associations canadiennes-françaises locales les plus actives. Grâce au dévouement et à l'activité de tous, officiers et sociétaires, nos compatriotes sont parvenus, sans grandes ressources, à établir une société permanente qui contribue puissamment aux progrès matériels et à la bonne harmonie des rapports sociaux des paroissiens. Le cercle St-Jean-Baptiste possède une salle de réunion, des jeux, une excellente bibliothèque, etc. Il serait fort à désirer pour le bien de notre nationalité qu'une telle association, aussi active et florissante, soit fondée dans chaque paroisse canadienne-française de l'Ouest. Le passé, jeune encore, mais déjà plein de promesses, du cercle St-Jean-Baptiste de Rivière-Qui-Barre nous donne pleine confiance dans la réussite de la célébration du 24 juin.

"Si nos compatriotes obtiennent tout l'encouragement qu'ils méritent, nous prédisons d'ores et déjà un succès absolument sans pareil."

Ces petites paroisses du Nord-Ouest, nées d'hier, se disputent donc l'honneur d'être le centre de la célébration nationale. Elles possèdent des cercles munis de tout, même d'une bibliothèque. Sous tous les rapports elles se mettent en mesure d'offrir une belle hospitalité le 24 juin.

Pendant que tout cela s'accomplit là-bas, nous, du vieux Canada français, nous nous mettons en peine de l'avenir national de nos compatriotes de l'Ouest; nous avons grand souci du sort qui attend leurs droits, leurs institutions et leur langue.

Mais une paroisse sur vingt, dans notre province, célèbre le 24 juin; une sur cent a une société nationale, une sur deux cents a une bibliothèque, etc.

Filles de Jérusalem, pleurez sur vous-mêmes!

D'Argenson,